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ESTÃO ABERTAS AS INSCRIÇÕES DO 
PROGRAMA CNH SOCIAL 2025. AS 7 MIL 
VAGAS FORAM ANUNCIADAS NESTA 
TERÇA-FEIRA (1º) PELO GOVERNADOR 
RENATO CASAGRANDE. O PROGRAMA 
DO GOVERNO DO ESTADO, POR MEIO 
DO DEPARTAMENTO ESTADUAL DE 
TRÂNSITO DO ESPÍRITO SANTO 
(DETRAN|ES), POSSIBILITA QUE O 
CIDADÃO AMPLIE SUAS 
OPORTUNIDADES NO MERCADO DE 
TRABALHO COM A OBTENÇÃO DA 
CARTEIRA NACIONAL DE HABILITAÇÃO 
(CNH) DE FORMA TOTALMENTE 
GRATUITA.

UM CRESCIMENTO NOMINAL DE 12,8% DA RECEITA 
TOTAL LÍQUIDA DO ESTADO DE 2023 PARA 2024. FOI 
COM ESSE DADO QUE O SECRETÁRIO DE ESTADO DA 
FAZENDA, BENICIO SUZANA COSTA, INICIOU A SUA 
PRESTAÇÃO DE CONTAS À COMISSÃO DE FINANÇAS 
DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA (ALES), RELATIVA AO 
TERCEIRO QUADRIMESTRE DO ANO PASSADO, NESTA 
SEGUNDA-FEIRA (31). O DESTAQUE DA RECEITA DE 
R$ 29,2 BILHÕES FICA PARA A ARRECADAÇÃO DE 
ICMS NO PERÍODO, QUE FOI DE R$ 20,8 BILHÕES.

VAI PARTICIPAR DA 3ª ETAPA DO CAMPEONATO 
MINEIRO DE PARAPENTE EM MANTENA?
O EVENTO ACONTECE NOS DIAS 12 A 14 DE JUNHO 
E PREPARAMOS UMA LISTA COM OPÇÕES DE 
HOSPEDAGEM PARA VOCÊ CURTIR COM CONFORTO 
E TRANQUILIDADE! 
CONFIRA HOTÉIS, SÍTIOS E CAMPINGS DISPONÍVEIS 
E APROVEITE TUDO O QUE MANTENA TEM DE 
MELHOR! 
TEM HOSPEDAGEM DISPONÍVEL EM MANTENA? 
ENTRE EM CONTATO COM A SECRETARIA MUNICIPAL 
DE CULTURA E TURISMO PARA QUE SUA 
HOSPEDAGEM TAMBÉM SEJA DIVULGADA!
HOSPEDE-SE BEM, VIVA A AVENTURA E DESCUBRA 
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ZÉ PRETO PROPÕE EVENTO DE AGROTURISMO EM 
GUARAPARI
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Pensando no fortalecimento do turismo 
rural em Guarapari, o deputado Zé 
Preto (PP) quer criar a Semana de 
Incentivo ao Agroturismo e Negócios da 
Rota da Ferradura, sempre na segunda 
semana do mês de abril. A proposta 
está no Projeto de Lei (PL) 98/2025, que 
será analisado pela Comissão de 
Constituição e Justiça da Assembleia.
A matéria visa, entre outros objetivos, 
valorizar os produtores rurais e 
empreendedores locais; estimular a 
cultura e o turismo rural; e facilitar a 
troca de experiências e parcerias entre 
produtores, empresários, turistas e 

ó r g ã o s 
governamentais 
p a r a  o 
fortalecimento da 
rota.
Conforme o texto, a 
organização e a 
e x e c u ç ã o  d a s 
atividades poderão 
ter a parceria de 
órgãos públ icos 
e s t a d u a i s  e 
m u n i c i p a i s ; 
entidades do setor 
ag ropecuár io  e 
t u r í s t i c o ; 
associações de 
produtores rurais e 

cooperativas; instituições de ensino e 
pesquisa ligadas ao desenvolvimento 
rural e sustentável; e empresas e 
organizações da sociedade civil.
Atrativos da rota 
“ O  m u n i c í p i o  a b r i g a  e m  s u a s 
montanhas um potencial inexplorado 
para o turismo rural, gastronômico e 
ecológico, destacando-se a Rota da 
Ferradura, percurso que se estende da 
localidade de Buenos Aires até a 
comunidade Boa Esperança”, afirma Zé 
Preto. Para o deputado, a criação de 
uma data dedicada a eventos pode 

f o m e n t a r  u m  m o d e l o  d e 
desenvolvimento sustentável, inclusivo 
e alinhado à crescente demanda por 
experiências autênticas e diferenciadas 
no setor turístico.
A Rota da Ferradura possui vales, 
cachoeiras e paisagens rurais, com 
potencial para “atividades como trilhas, 
cavalgadas, turismo de aventura e 
ecoturismo”. O deputado ainda ressalta 
que a vocação agropecuária repercute 
na produção de alimentos artesanais, 
orgânicos e sustentáveis. 
O incentivo por melhor estrutura para a 
região também colabora, na opinião do 
autor, com menor êxodo rural e 
promoção de sucessão familiar nas 
p r o p r i e d a d e s ,  n a s  a t i v i d a d e s 
produtivas e na preservação das 
tradições. 
Caso o projeto seja aprovado e 
convertido em lei, a semana será 
incluída no anexo da Lei Estadual 
11.212/2020 (Consolidação de Datas 
Comemorativas).
A Rota da Ferradura foi reconhecida 
pela Lei Estadual 11.786/2023, de 
autoria do deputado licenciado Tyago 
Hoffmann (PSB). O trecho interliga a 
BR-101 aos distritos de Buenos Aires, 
Boa Esperança, Arraial do Jaboti e 
Jaboti.

PROJETO ALTERA LEI QUE TRATA DOS LIMITES DOS 
MUNICÍPIOS

O s  l i m i t e s  e n t r e  o s 
municípios capixabas são 
d e f i n i d o s  p e l a  L e i 
Estadual 10.600/2016. A 
legislação fixa a divisão 
administrativa do Espírito 
Santo e prevê a sua 
atualização a cada cinco 
anos, quando necessário. 
O Projeto de Lei (PL) 
204/2025, apresentado 
pelo presidente Marcelo 
Santos (União) e pelo 
deputado Gandini (PSD), 
insere o artigo 3-A na lei, 
determinando que os efeitos dessa 
legislação dependerão da anuência 
formal dos municípios limítrofes 
envolvidos e do Executivo estadual, 
além de sua publicação no Diário 
Oficial do Estado.  
Dependendo do caso, para garantir a 
s e g u r a n ç a  j u r í d i c a  p a r a  o s 
municípios e para o Estado, bem 
como o atendimento da população, 
s e r á  n e c e s s á r i a  t a m b é m  a 
manifestação da Assembleia, do 
Ministério Público Estadual, do 
Tribunal de Contas do Estado, do 
Judiciário estadual e/ou do Tribunal 
Regional Eleitoral do Espírito Santo. 

Na justificativa, os parlamentares 
defendem que o projeto tem o intuito 
de “reforçar o compromisso com a 
boa governança, a justiça e o 
a t e n d i m e n t o  p l e n o  d a s 
necess idades  da  popu lação , 
proporc ionando um ambiente 
jurídico estável e seguro, levando em 
con ta  d i ve rsas  d i ve rgênc ias 
verificadas entre o previsto em lei e o 
efetivamente praticado em algumas 
localidades”.
Divergências 
Os proponentes ci tam alguns 
exemplos, como as localidades de 
Felicidade, Vista Alegre, Serra Azul e 
Pedra Preta, que pertencem a 

Guaçuí, mas que, na 
p rá t i ca ,  segundo  os 
deputados, são atendidas 
por serviços ofertados 
pelo município de Divino 
de São Lourenço. Eles 
também fa lam sobre 
Aparecidinha, onde há 
d i v e r g ê n c i a  s e  a 
localidade pertence a 
Santa Teresa ou a Santa 
Leopoldina.
O u t r a  q u e s t ã o  é  o 
Recanto da Sereia, em 
que há dúvida se o bairro é 

de Guarapari ou Vila Velha, razão 
pela qual “encontra-se em situação 
de completo abandono, com falta de 
iluminação pública, falta de redutores 
d e  v e l o c i d a d e ,  a c a r r e t a n d o 
a t r o p e l a m e n t o s ,  f a l t a  d e 
infraestrutura (rede de esgoto, 
d r e n a g e m  e  p a v i m e n t a ç ã o ) , 
atendimento precário nos postos de 
saúde, além de outras situações”, 
destacam os signatários do projeto. 
A matéria será lida na sessão 
ordinária desta segunda-feira (31), 
às 15 horas, quando será votado 
requerimento do presidente Marcelo 
Santos para que ela seja analisada 
em regime de urgência. 
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ESPÍRITO SANTO FECHA MARÇO COM MENOR ÍNDICE DE 

HOMICÍDIOS DA SÉRIE HISTÓRICA
O Espírito Santo fechou o mês 
de março com o menor número 
de homicídios registrados na 
série histórica. O resultado de 
58 assassinatos em 31 dias foi 
o melhor desde 1996. Além 
disso, o primeiro trimestre 
também alcança um resultado 
histórico de redução, fechando 
em 199 mortes v io lentas 
dolosas, contra 231 no mesmo 
período do ano passado. A 
queda, até o momento, é de 
13,9% em relação a 2024.
O s  d a d o s  e n g l o b a m  o s 
h o m i c í d i o s  c o m u n s  e 
feminicídios. O melhor mês de 
março registrado anteriormente 
havia sido no ano anterior, com 83 mortes. 
Ou seja, em 2025, foram 25 vidas 
preservadas em relação ao mesmo 
período de 2024. Com exceção à região 
noroeste, que teve um pequeno acréscimo 
de três casos em relação ao ano passado, 
todas as regiões do Estado apresentaram 
redução de assassinatos no acumulado do 
ano.
Em março, o destaque ficou para as 
regiões Metropolitana e Noroeste, que 
registraram os melhores resultados do 
ano ,  com 26  e  se te  homic íd ios , 
respectivamente.
“Sempre  d igo  que  não  devemos 
comemorar enquanto uma vida estiver 
sendo perdida, mas este resultado é um 
reflexo do trabalho incansável das nossas 
forças de segurança e do programa 
Estado Presente em Defesa da Vida. 
Sabemos dos desafios, mas a cada 
r e d u ç ã o  n o s  c r i m e s  e m  g e r a l  e 
principalmente nos homicídios, vemos que 
todo o esforço e planejamento estão 
surtindo efeito. O investimento constante 
na  recompos ição  do  e fe t i vo ,  em 
tecnologias de segurança e na valorização 
dos nossos policiais tem sido fundamental 
para alcançarmos esses números”, 
c o m e n t o u  o  g o v e r n a d o r  R e n a t o 

Casagrande.

O secretário de Estado da Segurança 
Pública e Defesa Social, Leonardo 
Damasceno, destacou o empenho das 
forças de segurança e os investimentos 
fundamentais do Governo do Estado, para 
que as reduções dos últimos anos tenham 
sido alcançadas.
“O programa Estado Presente é um 
sucesso na questão da gestão, mas com 
certeza não funcionaria se não fossem os 
investimentos realizados pelo Governo e o 
entendimento da importância disso pelo 
governador. A recomposição de efetivo 
c o n s t a n t e ,  a q u i s i ç ã o  d e  n o v a s 
tecnologias, ações de proteção ao policial 
e melhoria das instalações físicas. Isso 
motiva o servidor, que está sendo 
valorizado e amparado para continuar 
enfrentando a criminalidade no Espírito 
Santo”, afirmou Damasceno.
O secretário de Estado de Economia e 
Planejamento e coordenador do Programa 
Estado Presente em Defesa da Vida, 
Álvaro Duboc, também falou sobre os 
resultados do período.
“A segurança pública continua sendo um 
desafio enorme para o País e para o 
Espírito Santo, que, vez ou outra, também 

enfrenta episódios lamentáveis 
de v io lênc ia .  Mas esses 
indicadores demonstram que 
as nossas forças policiais estão 
preparadas para responderem 
à altura. Mesmo diante dos 
desafios, os números de crimes 
v io len tos  seguem sendo 
reduzidos, mês após mês, no 
território capixaba. Isso é fruto 
de um trabalho articulado e, 
sobretudo, da seriedade com 
que a gestão do governador 
Renato Casagrande lida com o 
tema. Afinal, enquanto tiver um 
cidadão sendo ví t ima de 
violência no nosso Estado, as 
ações do Programa Estado 

Presente estarão sendo reforçadas e 
executadas com todo vigor”, ressaltou 
Duboc.
Feminicídios e homicídios de mulheres
O mês de março também foi positivo em 
relação a feminicídios e homicídios 
dolosos de mulheres no Espírito Santo. 
F o r a m  q u a t r o  m o r t e s  v i o l e n t a s 
registradas, sendo uma delas considerada 
feminicídio. Este foi o melhor resultado do 
ano em relação aos crimes letais contra 
vítimas do sexo feminino.
Ao todo, em 2025, são oito feminicídios 
regist rados,  resul tado que,  até o 
momento, iguala os dados do ano 
passado, no mesmo período. “Sempre 
temos um trabalho incessante em busca 
da proteção das mulheres no Estado. É um 
eixo importante do programa Estado 
Presente e queremos terminar 2025 com 
redução desses casos. Março fechou com 
um bom resultado e esperamos melhorar 
ainda mais, cessando esse tipo de crime”, 
pontuou o secretário da Segurança 
Pública e Defesa Social.

Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação do Governo

A Prefeitura de Nova Venécia, por meio da 
Secretaria de Meio Ambiente, em parceria 
com a Associação de Catadores de 
Materiais Recicláveis de Nova Venécia 
(ASCONV), está retomando a coleta 
seletiva e o reaproveitamento de materiais 
recicláveis no município. O assunto foi 
discutido em reunião realizada na manhã 
desta segunda-feira dia 31, entre 
representantes da ASCONV e a Secretaria 
de Meio Ambiente. O objetivo é iniciar as 
atividades o quanto antes, assim que toda 

a documentação necessária for concluída.
A Prefeitura oferecerá todo o suporte 
in ic ia l  a té que a ASCONV este ja 
estabilizada e apta a gerir suas próprias 
finanças. Além disso, será implementado 
um programa de conscientização junto a 
empresas, comércios, escolas e bairros, 
para incentivar a separação de materiais 
como papelão, plástico, vidro e metal para 
reaproveitamento.
As atividades iniciais contarão com 12 
integrantes, número que tende a crescer 

conforme o desenvolvimento do processo. 
A Secretaria de Meio Ambiente destacou: 
“Nosso objetivo é tornar a coleta seletiva 
mais eficaz e, ao mesmo tempo, gerar 
emprego e renda para as famílias que 
fazem parte da associação”.
Para a Secretaria de Meio Ambiente, a 
retomada da coleta seletiva representa um 
avanço importante para a sustentabilidade 
no  mun i c íp i o .  “Ao  reduz i rmos  a 
quantidade de resíduos destinados aos 
aterros sanitários, estamos contribuindo 
diretamente para a preservação do meio 
ambiente e promovendo um ciclo mais 
sustentável para Nova Venécia”.
Outro ponto importante do projeto é que os 
v a l o r e s  a r r e c a d a d o s  c o m  a 
comercialização dos materiais recicláveis 
serão dest inados integralmente à 
ASCONV. Isso permitirá a expansão e o 
fortalecimento da iniciativa, garantindo 
melhorias no processo e maior suporte 
aos trabalhadores envolvidos.
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NOVA VENÉCIA RETOMA COLETA SELETIVA E RECICLAGEM 
COM APOIO DA ASCONV
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GOVERNO DO ES ABRE INSCRIÇÕES PARA 7 MIL VAGAS 
NO PROGRAMA CNH SOCIAL 2025

Estão abertas as inscrições do 
programa CNH Social 2025. As 7 
mil vagas foram anunciadas nesta 
terça-feira (1º) pelo governador 
Renato Casagrande. O programa 
do Governo do Estado, por meio do 
Departamento Estadual de Trânsito 
do Espírito Santo (Detran|ES), 
possibilita que o cidadão amplie 
suas oportunidades no mercado de 
trabalho com a obtenção da 
Carteira Nacional de Habilitação 
(CNH) de forma totalmente gratuita.
As inscrições para a primeira fase 
do programa, com 3.500 vagas, 
devem ser feitas de forma on-line no 
site www.detran.es.gov.br até o dia 
21 de abril de 2025. As vagas são para primeira 
habilitação nas categorias A (carro), B (moto), e 
para a adição de categoria A ou B e a mudança 
de categoria D (van, micro-ônibus, ônibus) ou E 
(caminhão e carreta), para aqueles que já são 
habilitados.
Neste ano, o programa ampliou a oferta de 
cursos profissionalizantes com vistas ao 
mercado de trabalho. Foram incluídos os 
cursos de Instrutor de Trânsito, Diretor Geral e 
Diretor de Ensino, atendendo à demanda dos 
Centros de Formação de Condutores por 
profissionais com essas qualificações.
“Desde o nosso primeiro Governo, em 2011, 
foram 64 mil autorizações de CNH Social. É um 
programa robusto que nos orgulha muito. Hoje 
estamos anunciando a oportunidade para mais 
sete mil pessoas. Além de ter sua CNH, é 
importante destacar que é possível fazer a 
mudança de categoria. Também estamos 
ofer tando cursos para que possamos 
conscientizar e diminuir as mortes de trânsito. É 
muito gratificante quando alguém me encontra 
na rua e diz que conquistou um emprego por ter 
conseguido sua carteira de habilitação por meio 
do programa ou que conseguiu realizar o sonho 
de poder dirigir e ter sua autonomia”, destacou o 
governador Renato Casagrande.
O diretor geral do Detran|ES, Givaldo Vieira, 
avalia que a CNH Social é uma ferramenta de 
transformação para milhares de capixabas. 
“Estamos garant indo mais autonomia, 
dignidade e, principalmente, abrindo portas 
para novas oportunidades de trabalho. Muitos 
capixabas enfrentam dificuldades financeiras 
para realizar seus sonhos. Por isso, o programa 
tem como objetivo reduzir essas barreiras, 
permitindo um futuro melhor para todos. Ele 
também se destaca pelo compromisso com as 
mulheres capixabas, oferecendo-lhes uma 
f e r r a m e n t a  d e  e m p o d e r a m e n t o  e 
independência financeira”, disse.
"Um programa implantado lá atrás pelo nosso 
governador Renato Casagrande que ano a ano 
têm a capacidade de transformar a vida das 
pessoas. É uma alegria e uma satisfação ver o 
otimismo que toma conta do cidadão que 
conquista a carteira de motorista. Programa 
criterioso, endereçado para poder permitir 
atender pessoas que tenham desafios sociais, 
equiparando as oportunidades. Esse é o 
sentido maior do nosso governo”, destacou o 
vice-governador do Estado, Ricardo Ferraço.
Como fazer a inscrição
Para se inscrever, o interessado deverá 
acessar o site www.detran.es.gov.br, entrar no 
banner ou no botão do programa ‘CNH Social’ 
na página principal e inserir as informações 
pessoais sol ic i tadas. Todos os dados 
informados devem conferir precisamente com 
as informações constantes no CadÚnico 
(Cadastro Único para Programas Sociais do 
Governo Federal). Serão considerados os 
cadastros ativos no CadÚnico aqueles 
lançados na Base Nacional do Cadastro até o 
dia 1º de março de 2025.
O candidato deverá selecionar a categoria 

desejada, entre as seguintes opções: Primeira 
Habilitação categoria A (moto) ou Primeira 
Habilitação B (carro) para quem ainda não é 
habilitado. Quem já tem carteira de motorista 
poderá selecionar Adição de categoria A (moto), 
Adição de Categoria B (carro), Mudança para 
Categoria D (ex.: van e ônibus) ou Mudança de 
Categoria E (ex.: caminhão e carreta). Vale 
destacar que, após realizada a inscrição, não é 
possível modificar a categoria escolhida.
As vagas são distribuídas da seguinte forma: 
40% para a primeira habilitação (A ou B); 20% 
para a Adição de Categoria A ou B; e 40% para a 
Mudança de Categoria D ou E. O objetivo é dar 
um foco na capacitação profissional, visando 
oportunizar aos condutores a inserção no 
mercado de trabalho e o aumento da 
empregabilidade. São reservadas 5% das 
inscrições para as pessoas com deficiência 
(PCDs).
A seleção dos candidatos é realizada de forma 
eletrônica, sem interferência humana, 
conforme os critérios do programa e com base 
nas informações fornecidas pelos próprios 
benef ic iár ios no Cadastro Único para 
Programas Sociais do Governo Federal 
(CadÚnico), considerando os seguintes 
critérios: menor renda per capita; maior número 
de componentes no grupo familiar; candidatos 
com Ens ino  Fundamen ta l  comp le to ; 
beneficiário do Bolsa Família; e data e hora de 
inscrição.
Resultado
A lista de selecionados para a matrícula no 
programa será divulgada no site do Detran|ES a 
partir das 12h do dia 06 de maio de 2025. 
A s  v a g a s  n ã o  p r e e n c h i d a s  a p ó s 
desclassificação de candidatos selecionados 
na primeira lista que não respeitarem prazos 
estabelecidos no processo de Habilitação serão 
direcionadas para os candidatos classificados 
na sequência listados na chamada única de 
suplentes, que será divulgada no dia 07 de julho 
de 2025, a partir de 12h, no site do Detran|ES.
Benef íc ios  g ra tu i tos  conced idos  aos 
selecionados
Os candidatos selecionados no Programa CNH 
Social realizam todo o processo de habilitação 
até a obtenção da CNH gratuitamente. O 
beneficiário tem direito aos seguintes 
procedimentos: captura biométrica na agência 
do Detran|ES; exames médicos e psicológicos 
em clínica credenciada ao Detran|ES; um 
exame toxicológico para as categorias D ou E 
em laboratório credenciado à Secretaria 
Nacional de Trânsito (Senatran); 20 Aulas 
teóricas e práticas na autoescola; três 
reprovações, seja na prova teórica ou prática; 
duas aulas extras (em caso de reprovação na 
prova prática, apenas o candidato que não 
reprovou na prova teórica terá direito). Em caso 
de falta, o candidato deverá pagar a taxa de 
remarcação da prova e as taxas cobradas pela 
autoescola.
Capacitação
Além da habilitação, os beneficiários que 
tiveram sua última CNH emitida com o benefício 
CNH Social também poderão passar pela Etapa 

de Capacitação, que oferece 
C u r s o s  E s p e c i a l i z a d o s  e 
Atual ização para condutores 
profissionais visando a capacitar e 
qualificar os condutores a fim de 
profissionalizá-los, aumentando, 
assim, a empregabilidade.
São oferecidos os seguintes Cursos 
Especializados: Transporte de 
Produtos Perigosos, Transporte de 
E s c o l a r ,  T r a n s p o r t e  d e 
Passageiros, Transporte de Carga 
Indivisível e Transporte de Veículos 
de Emergência,  Mototáxi  ou 
Motofrete.  Neste ano, foram 
acrescentados os cursos de 
Instrutor de Trânsito, Diretor Geral e 

Diretor de Ensino.
As empresas credenciadas que oferecem os 
cursos profissionalizantes estão disponíveis 
aqui .  O condutor deverá comparecer, 
pessoalmente, a uma empresa credenciada 
para fazer a inscrição no curso de sua escolha.
Para se matricular em um Curso Especializado 
para Profissionais é necessário ter tido sua 
última CNH emitida com o benefício CNH 
Social; ser maior de 21 anos; estar com a CNH 
válida; não ter cometido nenhuma infração 
grave ou gravíssima ou ser reincidente em 
infrações médias durante os últimos 12 meses; 
e não estar cumprindo pena de suspensão do 
direito de dirigir ou cassação da CNH.
Entrega de CNHs
Jaqueline Penha Coutinho Gomes, de Vitória, 
recebeu sua primeira habilitação conquistada 
por meio do programa CNH Social. “Eu não 
tinha olhado a lista quando saiu, mas a minha 
irmã viu e me ligou falando que o meu nome 
tinha sido contemplado. Liguei para o Detran e 
me orientaram a procurar a autoescola mais 
próxima. A CNH é importante para conseguir 
um emprego melhor. Eu pretendo correr atrás 
de um trabalho melhor. Trabalho há muitos anos 
na área de higienização de lanchonete e 
gostaria de mudar de trabalho”, contou.
A promotora de vendas Diuli Lira Rodrigues, de 
Vila Velha, fez o processo de mudança de 
categoria A. “Fiz a inscrição há uns anos atrás, 
mas não consegui. E depois eu fiz novamente, 
estava um pouco desacreditada, não queria 
olhar a lista, mas senti algo falando para eu 
olhar e meu nome estava na lista e hoje vai me 
ajudar na questão de trabalho. Eu sou 
promotora de vendas e a ocupação para 
vendedor tem exigência de possuir a categoria 
A. Então, para mim é muito gratificante uma 
conquista sem gasto. Estou muito feliz! Esse 
empenho do governo é excepcional para 
qualquer cidadão que precise. E a primeira 
coisa é acreditar que vai conseguir”, disse.
Joelson Santana Vidal, de Vitória, já é motorista 
de aplicativo, e fez o processo de mudança de 
categoria para D. "O mercado de trabalho está 
crescendo muito e quero abraçar essa 
oportunidade para poder fazer o curso 
profissionalizante também por meio da CNH 
Social. Minha irmã se inscreveu e conseguiu, e 
ela me incentivou a participar. Essa foi a 
primeira vez que participei e deu certo, graças a 
Deus. É preciso acreditar que dá certo. Fiz tudo 
sem custo nenhum”, falou.
Durante o evento de lançamento do CNH Social 
2025, foi realizada a entrega de 30 rádios 
comunicadores portáteis (HTS) de alta 
tecnologia para os agentes de trânsito do 
Detran|ES. Os equipamentos são os mesmos 
utilizados pela Polícia Militar do Espírito Santo 
(PMES) e serão disponibilizados aos agentes 
de trânsito do Detran|ES para uso nas diversas 
operações de fiscalização de trânsito, a fim de 
garantir comunicação segura e trazer mais 
tecnologia e efetividade para a atuação do 
órgão.
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ARRECADAÇÃO DO ESPÍRITO SANTO CRESCE 12,8% EM 
UM ANO

Um crescimento nominal de 
12,8% da receita total líquida 
do Estado de 2023 para 2024. 
Foi com esse dado que o 
secretár io  de Estado da 
Fazenda, Benicio Suzana 
Costa, iniciou a sua prestação 
de contas à Comissão de 
F inanças da  Assemble ia 
Legislativa (Ales), relativa ao 
terceiro quadrimestre do ano 
passado, nesta segunda-feira 
(31). O destaque da receita de 
R$ 29,2 bilhões fica para a 
arrecadação de ICMS no 
período, que foi de R$ 20,8 
bilhões.
Fotos da audiência pública
O gestor ressaltou que esse 
crescimento nominal é um dos maiores do 
país, colocando o Espírito Santo como 
referência em responsabilidade fiscal no 
Brasil. “O Estado do Espírito Santo segue 
firme no rumo da solidez fiscal. São 
números sólidos, que fazem com que o 
nosso Estado, hoje, seja referência 
nacional em finanças públicas, na parte 
fiscal”, destacou o convidado.
Despesas
A despesa total do Estado acompanhou o 
crescimento da receita e teve alta de 
12,9% no período analisado, alcançando a 
quantia de R$ 28,3 bilhões. A maior parte 
dessa despesa foi gasta com pessoal e 
encargos, totalizando pouco mais de R$ 
12 bilhões. Os gastos com investimentos 
foram da ordem de aproximadamente R$ 
4,5 bilhões em 2024.
Apesar do gasto com pessoal ser de 
36,05% da receita corrente líquida, ele 
ainda está bem abaixo do limite prudencial 
que é de 46,55%. “Nós podemos ver que o 
Es tado  do  Esp í r i t o  San to  segue 
equilibrado do ponto de vista do gasto com 
pessoal. Nós tivemos em 2024 um 
decréscimo, uma economia com gasto de 
pessoal. Nós saímos de 38,9% da receita 
corrente líquida em 2023 para 36,05% em 
2024”, afirmou. 
Superávit
Quando analisado o resultado nominal da 
economia do Estado, ou seja, somado o 

valor das receitas e subtraído o valor das 
despesas (incluídas as despesas com 
juros), o Executivo performou bem, 
superando a meta, que era de um déficit 
nominal de R$ 3,7 bilhões, apresentando 
um superávit nominal de pouco mais de R$ 
1 bilhão. “Nós tivemos superávit em todas 
as classificações de resultado do nosso 
Estado: primário, nominal e orçamentário”, 
pontuou.
Dívida
A dívida consolidada líquida do Estado 
também apresentou bons resultados no 
recorte apresentado pelo secretário. De 
2018 até 2024 a dívida teve resultado 
negativo de -9,76% da receita líquida do 
Estado. “Só para ressaltar, o limite da 
dívida dos estados é de até 200% da 
receita corrente líquida. O estado do 
Espírito Santo tem crescimento negativo, 
então isso é algo inédito no país”, avaliou 
Benicio Suzana Costa. 
“Isso mostra muito a nossa capacidade de 
investimento, porque o Estado não precisa 
fazer dívida para poder cumprir suas 
obrigações, principalmente para realizar 
seus investimentos. Isso aqui prova que o 
estado do Espírito Santo tem feito bem o 
dever de casa e tem feito investimentos 
com recursos do caixa do tesouro, sem 
precisar pegar empréstimo, sem ter de 
contrair dívida”, complementou.
Investimentos
O gráfico de investimentos apresentado 

pelo gestor também mostra um 
crescimento signif icat ivo, 
e s p e c i a l m e n t e  q u a n d o 
observado a partir de 2022. Em 
2021 o Estado investiu R$ 2,29 
bilhões, subindo para R$ 4,05 
bilhões em 2022, R$ 4,22 
bilhões em 2023 e fechando 
2024 com R$ 4,5 bilhões.
“Durante os últimos três anos 
conseguimos manter essa 
margem superior a R$ 4 
bilhões. Vale ressaltar que 
esses são investimentos feitos 
com o caixa do tesouro”, 
explicou.
Metas constitucionais
O Estado também cumpriu a 
m e t a  c o n s t i t u c i o n a l  d e 

i nves t imen tos  na  Manu tenção  e 
Desenvolvimento do Ensino Médio (MDE), 
que era de R$ 5,2 bilhões, sendo que o 
Executivo investiu R$ 5,4 bilhões. O 
Estado também superou o limite mínimo 
const i tucional  de invest imento na 
remuneração dos prof issionais da 
educação básica, investindo um total de 
R$ 1,4 bilhão. Em relação às ações e 
serviços básicos de saúde, o Executivo 
investiu R$ 3,2 bilhões, superando 
também o limite mínimo de R$ 2,5 bilhões.

A reuniã foi  conduzida pelo vice-
presidente do colegiado, deputado João 
Coser (PT) e contou também com a 
participação dos deputados Mazinho dos 
Anjos (PSDB), Adilson Espindula (PSD), 
José Esmeraldo (PDT) e Toninho da 
Emater (PSB).
Prestação de contas
A prestação de contas é prevista na Lei de 
Responsabilidade Fiscal (LC 101/2000). 
Conforme o parágrafo 4º do artigo 9º, o 
secretário de Estado da Fazenda deve 
comparecer às casas legislativas para 
falar sobre o cumprimento das metas 
fiscais e a trajetória da dívida até o final de 
maio, setembro e fevereiro – o mesmo vale 
para o ministro da Fazenda no Congresso 
Nacional.

AÇÃO EMERGENCIAL: PREFEITURA DE NOVA VENÉCIA 
RECUPERA RUAS NO BAIRRO SÃO CRISTÓVÃO

A Prefeitura de Nova Venécia, por meio da 
Secretaria Municipal de Obras, deu início 
na semana passada a um importante 
serviço de recuperação de diversas ruas 
do bairro São Cristóvão, que há anos 
enfrentam problemas de má conservação, 
dificultando o trânsito de veículos e 
pedestres.
E n t r e  a s  v i a s  q u e  e s t ã o  s e n d o 
recuperadas estão as ruas W2, Alfa 9, W1, 
W Leste e outras, que estão recebendo 
patrolamento, aterro e cascalhamento. 
Este serviço é apenas um paliativo 
emergencial.
Obra futura
Essas ruas serão poster iormente 
pav imen tadas ,  ga ran t i ndo  ma io r 
acessibilidade e conforto aos moradores 
do bairro que há anos aguardam essa 

ação.
Ação encaminhada
Os recursos para a execução da obra 
definitiva já foram garantidos pelo prefeito 
Lubiana Barrigueira durante uma reunião 
com o governador do Estado, Renato 
Casagrande, e estão inseridos no pacote 
de R$ 30 milhões em investimentos 
anunciados para Nova Venécia em obras 
de infraestrutura.
Esse valor será aplicado não apenas na 
recuperação das ruas do São Cristóvão, 
mas também em outras intervenções 
prioritárias no município.
O secretário municipal de Obras, Edson 
Inenque Soares – Edinho, destacou a 
importância da ação para a população. 
“Estamos trabalhando para resolver um 
problema antigo que afeta diretamente a 

qualidade de vida dos moradores. A 
recuperação dessas vias é essencial para 
garantir mais dignidade aos moradores. 
Além disso, com os recursos obtidos, 
daremos continuidade a outras obras 
estruturantes em Nova Venécia”, afirmou.
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O município de Rio Bananal, que 
compõe a Região Central de Saúde, 
deu início, na última sexta-feira (28), 
aos atendimentos de teleconsultas da 
Secretaria da Saúde (Sesa). A cidade é 
a sexta da região a implementar essa 
modalidade, junto com Linhares, São 
Domingos do Norte, São Roque do 
Canaã, Colatina e Marilândia, que já 
começaram os atendimentos. Rio 
Bananal agora conta com atendimento 
na especialidade de cardiologia.
Adilany Quirino, de 18 anos, foi uma das 
pr imei ras  pac ientes a tend idas. 
Diagnosticada com prolapso da válvula 
mitral (sopro no coração), ela elogiou o 
serviço. “Achei muito bom. A médica foi 
muito simpática e atenciosa”, disse.
Sua mãe, Rita de Cássia, também 
aprovou a novidade. “Gostei muito. 
Antes, teríamos que ir para Vila Velha. 
Agora não vamos mais precisar. Vamos 
evitar trânsito, estrada e sair de 
madrugada. Então, isso é muito bom”, 
ressaltou.
A sala de teleconsultas em Rio Bananal, 
foi inaugurada em 18 de março no 
Centro de Especialidades do município, 
e contou com a presença do secretário 

de Estado da 
Saúde, Tyago 
Hoffmann.
Na ocasião, ele 
d e s t a c o u  a 
importância da 
iniciativa para 
f o r t a l e c e r  o 
a t e n d i m e n t o 
especial izado 
n o  E s t a d o . 
“ E s t a m o s 
a m p l i a n d o  o 
a c e s s o  d o s 
c a p i x a b a s  à 
s a ú d e 
especializada, 
r e d u z i n d o  o 
t e m p o  d e 
e s p e r a  e 

e v i t a n d o  d e s l o c a m e n t o s 
desnecessár ios.  Essa inovação 
permite que os pacientes sejam 
atendidos no próprio município, 
garantindo mais conforto e eficiência no 
serviço prestado pelo SUS”.
O prefeito de Rio Bananal, Bruno Pella, 
celebrou a inauguração da sala de 
te leconsul ta  como uma grande 
conquista: “Atendemos cerca de 130 
pacientes por dia, e muitos precisam se 
deslocar para outras cidades em busca 
de atendimento especializado. Isso 
envolve riscos nas rodovias e exige um 
tempo de espera prolongado. Agora, 
com as teleconsultas, garantimos 
dignidade e qual idade de vida, 
permitindo que nossos munícipes 
tenham acesso a grandes profissionais 
sem precisar sair  da c idade. A 
tecnologia está aproximando os 
pacientes dos especialistas”.
Como funciona
O f luxo  para  a  rea l ização das 
teleconsultas segue o procedimento 
habitual do Sistema Único de Saúde 
(SUS). A população deve procurar o 
atendimento nas unidades básicas de 

saúde, que solicitarão a consulta com 
especialistas, com o agendamento 
realizado via Regulação Estadual. No 
dia marcado, o paciente comparece a 
uma sala equipada com computador e 
realiza a consulta por vídeo, sempre 
acompanhado por um profissional de 
saúde.
A superintendente de Saúde de 
Colatina, Kamila Roldi, reforçou os 
benefícios da teleconsulta para a 
população. “A teleconsulta chega para 
modernizar o atendimento e trazer mais 
agilidade para os pacientes. Com essa 
estrutura, reduzimos o absenteísmo, 
aceleramos os atendimentos e, 
principalmente, evitamos que as 
pessoas precisem se deslocar para 
o u t r a s  c i d a d e s  e m  b u s c a  d e 
especialistas”.
Teleconsultas na Região Central de 
Saúde
A Região Central de Saúde é composta 
por 15 municípios e contará com a 
oferta de 49.970 teleconsultas em 24 
especialidades, com um investimento 
total de R$ 2,8 milhões. Até o momento, 
j á  f o r a m  c o n t r a t u a l i z a d a s  1 6 
especialidades, garantindo 42.104 
consultas e um investimento de R$ 2,5 
milhões. As demais especialidades 
estão em fase de contratação.
As salas de teleconsulta já estão 
preparadas em São Roque do Canaã, 
Linhares, Mantenópolis, São Gabriel da 
Palha, Alto Rio Novo, Pancas, Colatina, 
São Domingos do Norte, Rio Bananal, 
Sooretama, Baixo Guandu, Marilândia 
e Governador Lindenberg, além das 
s a l a s  d o  C e n t r o  R e g i o n a l  d e 
Especialidades (CRE) de Colatina. 
N o v o s  e s p a ç o s  e s t ã o  s e n d o 
e s t r u t u r a d o s  p a r a  a m p l i a r  o 
atendimento em toda a região.

Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação da Sesa
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O lutador Gustavo Louvem, de 
Jerônimo Monteiro, no Sul do Espírito 
Santo, disputará o Salvador Fall Kids 
International Open neste domingo (30), 
em Salvador, Bahia. Na competição, ele 
representará a categoria infantojuvenil 
3, faixa laranja, acompanhado pela 
treinadora faixa preta Adriana Cristina 
Louvem. Ambos viajam com apoio do 
programa Voe Atleta, da Secretaria de 
Esportes e Lazer (Sesport).
Gustavo Louvem mantém uma rotina 
intensa de quatro horas diárias de 
treinos, incluindo jiu-jitsu, musculação, 
corrida e fortalecimento físico. Em 
2025, ele já competiu em dois eventos 
internacionais pela IBJJF: conquistou o 
t í t u l o  n o  R i o  S u m m e r  O p e n 
International e o bronze no Sul-

Americano Kids.
Já nas competições realizadas no 
Espírito Santo, o atleta também 
manteve um desempenho expressivo e 
se sagrou campeão em todas que 
disputou, como a 3ª Edição Disputa de 
Cinturão Oliveira Fight, a Copa Pódio 
Capixaba, a Copa HeloNet 
1ª Etapa do Estadual 
FCJJE, o AJP Tour Abu 
Dhabi e o Pan-Americano 
X-Combat. 
Voe Atleta
O  V o e  A t l e t a  é  u m 
programa do Governo do 
Estado, desenvolvido por 
meio da Sesport, que 
custeia passagens de 
av ião  para  a t le tas  e 

p a r a t l e t a s  c a p i x a b a s  d e  a l t o 
rendimento que disputam competições 
nacionais e internacionais.

Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação da 
Sesport
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HOSPITAL ESTADUAL CENTRAL PASSA A OFERTAR EXAME 
DE ELETRONEUROMIOGRAFIA

O Hosp i ta l  Es tadua l 
Central (HEC), localizado 
em Vitória, passou a 
ofertar desde a última 
segunda-feira (24), aos 
pacientes do Sistema 
Único de Saúde (SUS), o 
e x a m e  d e 
Elet roneuromiograf ia 
( E N M G ) ,  u m 
p r o c e d i m e n t o 
especializado que traz 
importantes benefícios 
p a r a  o  d i a g n ó s t i c o , 
p l a n e j a m e n t o  e 
acompanhamento de 
tratamentos de condições 
n e u r o m u s c u l a r e s .  A 
previsão é de que o 
hosp i ta l  rea l i ze ,  em 
média, 300 exames por 
mês.
A ENMG permite avaliar a saúde dos 
nervos e músculos. Sua execução e 
i n t e r p r e t a ç ã o  s ã o  f e i t a s  p o r 
profissionais capacitados, utilizando 
equipamentos específicos que realizam 
medições precisas da atividade elétrica 
muscular e da condução nervosa.
O diretor-técnico do HEC, Marcelo 
Torres, falou sobre o exame: “Com ele, 
é possível diagnosticar doenças 
neuromusculares, como neuropatias e 
miopatias, identificar a causa de 
sintomas como dormência, fraqueza ou 

câimbras, e determinar a gravidade e a 
localização de lesões nervosas. É um 
procedimento rápido, minimamente 
invasivo e essencial para orientar 
tratamentos”.
O Hospital Estadual Central (HEC) é 
uma das unidades geridas pela 
Fundação Inova  Cap ixaba e  é 
referência em neurocirurgias e no 
tratamento de Acidente Vascular 
Cerebral (AVC) no Espírito Santo. O 
ENMG é mais um serviço destinado aos 
pacientes do SUS capixaba e integra a 
linha de cuidados, contribuindo para a 
detecção de lesões nervosas, como as 

resultantes de AVCs e 
neuropatias. O acesso ao 
exame é feito mediante 
Regulação Estadual.
Sobre a Fundação iNOVA 
Capixaba 
A  i N O VA C a p i x a b a 
completou 5 anos de 
atuação no dia 5 de março 
deste ano. Criada pelo 
Governo do Estado e 
vinculada à Secretaria da 
S a ú d e  ( S e s a ) ,  a 
F u n d a ç ã o  t e m  s e 
destacado pela gestão 
eficiente de hospitais e 
pela implementação de 
soluções inovadoras que 
visam à otimização de 
recursos, aprimoramento 
de processos e elevação 

da qual idade no atendimento à 
população.

Estão sob gestão da entidade o HABF, 
un idade  p rópr ia  da  Fundação , 
localizado em Vila Velha, e os hospitais 
Estadual Central - Dr. Benício Tavares 
Pereira (HEC), em Vitória, Dr. Dório 
Silva (HDDS), na Serra, Estadual Sílvio 
Avidos (HMSA), em Colatina.

Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação da Sesa
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Lucas Nogueira e Maíra Viana são os 
campeões 2024 do Circuito Estadual de 
B o d y b o a r d i n g  n a s  c a t e g o r i a s 
profissional feminino e masculino, 
respectivamente. O campeonato do 
ano passado foi finalizado nesse 
domingo (30), com a realização da 
quarta etapa, na Praia de Itaparica, em 
Vila Velha.
O s  d o i s  b o d y b o a r d e r s  s ã o 
contemplados pelo programa Bolsa 
Atleta, da Secretaria de Esportes e 
Lazer (Sesport).
Este foi o quinto título estadual de Maíra 
Viana, coroando o grande ano que foi 

2024, no qual ela chegou ao 
topo da modalidade com a 
conquista do Circuito Mundial. 
“Estou muito feliz com o meu 
pentacampeonato estadual. O 
m e u  a n o  d e  2 0 2 4  f o i 
espetacular, com o meu tão 
sonhado título mundial. E iniciar 
2025 com mais esse título me 
dá um gás maior para treinar 
ainda mais”, comemorou Maíra 
Viana.
Já Lucas Nogueira foi campeão 
capixaba pela 11° vez. “Sem 

pa lav ras  pa ra  desc reve r  essa 
sensação. Vinte e três anos após meu 
p r i m e i r o  t í t u l o  m e  t o r n o 
hendecacampeão profissional do 
Espírito Santo. Só tenho a agradecer a 
Deus, minha família, meus alunos e 
patrocinadores por estarem ao meu 
lado torcendo e vibrando comigo a cada 
bateria”, destacou o bodyboarder.
Bolsa Atleta
O Bolsa Atleta tem como objetivo 
principal beneficiar atletas e paratletas 
de alto rendimento, com o auxílio 
f inanceiro mensal que deve ser 
utilizado para a manutenção dos 

resultados obtidos e da carreira 
espor t i va  do  a t le ta  no  ano  de 
recebimento do benefício.
Com um investimento de R$ 3,9 
milhões, o edital 2024 atingiu o recorde 
de esportistas de alto rendimento 
selecionados, com 234 contemplados, 
43 a mais do que no edital anterior. 
Serão pagos aos selecionados 12 
parce las  mensa is ,  con fo rme a 
categoria: estudantil (R$ 500), nacional 
(R$ 1.500), internacional (R$ 2 mil) e 
olímpico (R$ 4 mil).
Confira todos os campeões do Circuito 
Estadual de Bodyboarding 2024
Pro feminino - Maíra Viana
Pro masculino - Lucas Nogueira
Open feminino - Marylene Berundio
Open masculino - Luiz Monjardim
PCD - Moises Serafim
Iniciantes - Everton Ferreira
Sub-16 - Gabriel Ramalhete
Sub-18 - Henrry Cogo
Veteranos legends - Elwes Vieira
Master - Dudu Bactéria

Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação da 
Sesport
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PROJETO CRIA PROGRAMA DE MORADIA ASSISTIDA PARA 
PESSOA COM DEFICIÊNCIA

P e s s o a s  c o m 
deficiência e baixa 
renda poderão ter 
um programa de 
moradia assistida no 
Espírito Santo. É o 
que propõe o Projeto 
d e  L e i  ( P L ) 
157/2025, de autoria 
d o  d e p u t a d o 
D e n n i n h o  S i l v a 
(União). A iniciativa 
visa à implantação 
d e  r e s i d ê n c i a s 
c o m u n i t á r i a s 
gratuitas e inclusivas 
para o acolhimento 
d e  p e s s o a s  q u e 
necessitam de suporte físico, social e 
humano. 
Para ser enquadrada no programa, a 
pessoa com deficiência precisa ter 
mais de 18 anos; estar em situação 
de vulnerabilidade e risco social, com 
vínculos familiares fragilizados ou 
rompidos; não ter acesso à moradia; 

estar inscrita no Cadastro Único para 
Programas Sociais (CadÚnico); e 
possuir renda familiar per capita 
inferior a um salário mínimo.
Os locais serão classificados em três 
ca tegor ias :  res idênc ias  para 
deficiência física, com foco na 
acessibilidade, como elevadores e 

b a n h e i r o s 
a d a p t a d o s ; 
residências para 
d e f i c i ê n c i a 
intelectual, com 
a t i v i d a d e s 
terapêuticas e 
suporte para a 
a u t o n o m i a 
p e s s o a l ;  e 
residências para 
d e f i c i ê n c i a 
s e n s o r i a l , 
voltadas para a 
deficiência visual 
ou auditiva, com 
sinalização em 
braille, alarmes 
sonoros e visuais 
e comunicação 
em Libras. 
Atendimento
O projeto prevê 

q u e  o s  l o c a i s 
contarão com equipe 
mult id iscipl inar – 
assistente social, 
t e r a p e u t a 
o c u p a c i o n a l , 
f i s i o t e r a p e u t a , 
f o n o a u d i ó l o g o , 
p s i c ó l o g o , 
n u t r i c i o n i s t a  e 
psiquiatra – além de 
cuidadores para o 
auxílio em atividades 
c o t i d i a n a s .  A 
proposta também 
determina que as 
residências deverão 
ter áreas comuns 

equipadas com TV, aparelhos de 
g inást ica,  jogos,  mesas para 
refeições conjuntas e espaço para 
horta. 
A inclusão no programa de moradia 
assistida não exclui a participação do 
beneficiário em outros programas 
sociais ofertados pelo Estado. O 
E x e c u t i v o  e s t a d u a l  d e v e r á 
regulamentar a lei e poderá realizar 
parceria com as prefeituras para 
execução do programa.  
“A necessidade desse programa é 
evidente, pois muitas pessoas com 
deficiência enfrentam barreiras 
significativas para acessar moradias 
adequadas e serviços de apoio, 
especialmente quando vivem em 
condições de baixa renda. Isso 
r e s u l t a  f r e q u e n t e m e n t e  e m 
isolamento social, vulnerabilidade e 
risco pessoal, comprometendo a 
autonomia e independência desses 
cidadãos”, defende Denninho.
Acompanhe
A proposição será analisada pelas 
comissões de Justiça, Direitos 
Humanos, Assistência Social e 
Finanças. Veja o andamento do PL 
157/2025 na Ales. 

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO (SRP) Nº 00008/2025

AMPLA PARTICIPAÇÃO COM COTA RESERVADA EM 25% PARA MICROEMPRESAS, 
EMPRESAS DE PEQUENO PORTE E EQUIPARADAS
Código De Identificação Cidades/TCE-ES: 2025.021E0700001.01.0008
O Município de Conceição do Castelo, ES, TORNA PÚBLICO a quem possa 
interessar, a publicação do Edital do Pregão Eletrônico Sistema de Registro de 
Preços Nº 00008/2025, que objetiva AQUISIÇÃO DE SAIBRO, PARA ATENDER AS 
NECESSIDADES DA SECRETARIA MUNICIPAL DE OBRAS E SERVIÇOS URBANOS.
Data Final da Entrega das Propostas 22/04/2025, às 08h15min. Abertura 
das Propostas:  Dia 22/04/2025, de 08h16min. Critério de julgamento: 
Menor  Preço  por  I tem .  I n f o rmações  po r  me i o  do  E -ma i l : 
pmcc.licita@gmail.com ou Tel. (28)3547-1427, Edital na íntegra: 
https://www.conceicaodocastelo.es.gov.br/pagina/ler/2282/compras-e-
licitacao, ou por meio do site:portaldecompraspublicas.com.br 
Conceição do Castelo, ES, 02 de abril de 2025.

VALBER DE VARGAS FERREIRA
Prefeito Municipal

Publicação oficial da Prefeitura Municipal
de Conceição Castelo em 02/04/2025

Barra de São Francisco (ES) - Quarta - Feira - 02 de Abril de 2025
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